
Homélie pour le 5ième dimanche de Pâques Année B – 27 et 28 avril 2024 

 

Un modèle d’accueil aux nouveaux venus, aux nouvelles venues… 

 

 Que diriez-vous d’accueillir parmi vous aujourd’hui un tueur, une tueuse de chrétiens et de 

chrétiennes ?  Saint Paul était un tueur de chrétiens avant qu’il ne soit baptisé dans la foi au Christ et ne 

soit catéchisé dans la communauté de Damas.  Lorsqu’il se présente à la communauté de Jérusalem, les 

membres de la communauté ont encore des craintes, et pour cause !  Et puis les Juifs qu’il cherchait à 

convertir à Jésus-Christ continuaient, eux, à s’opposer aux chrétiens, et à leur tour, ils ont cherché à faire 

mourir Paul. 

 

 Ce qui est remarquable dans l’histoire, c’est que la communauté chrétienne de Jérusalem soit venue 

au bout de ses réticences à accueillir Paul, et qu’elle soit devenue missionnaire avec lui dans la ville.  Bon, 

il a fallu à la communauté de soustraire Paul à la hargne des Juifs de langue grecque.  Mais cela témoigne 

encore du bon accueil et de la place que la communauté chrétienne hiérosolymitaine lui a faite. 

 

 Au début du ¨prions¨ de cette semaine, une invitation nous est faite.  Elle a été écrite par Rodhain, 

notre vicaire général.  L’invitation est la suivante :  prendre la communauté de Jérusalem comme modèle 

d’accueil pour les nouveaux venus, les nouvelles venues parmi nous.  Qu’en particulier, les personnes qui 

pensent ou prient différemment de nous se sentent réellement accueillies.  Que notre accompagnement 

leur donne de recevoir l’Évangile, de mûrir leur foi, et d’apprendre avec et parmi nous à en témoigner. 

 

 Pour devenir ou continuer à être une communauté accueillante à des personnes nouvellement 

venues parmi nous, à des personnes aux pensées différentes des nôtres, aux attitudes différentes, l’évangile 

nous invite à demeurer unis au Christ comme des sarments au cep de la vigne.  Quelles seraient les pensées 

et les attitudes de Jésus en présence de personnes qui ne pensaient pas comme lui mais qui avaient pourtant 

le désir d’être de ses disciples ?  Pensons à ce que Jésus a fait et a dit à Nicodème, à Matthieu, à la 

Samaritaine!  À nous, le Christ dit :  ¨Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous…¨, 

¨la gloire de mon Père, c’est que vous portiez beaucoup de fruits…¨ 

 

 Le Christ nous a donné part à son Esprit.  C’est même ce à quoi nous reconnaissons qu’il demeure 

en nous, nous dit saint Jean.  Tablons donc sur la présence de l’Esprit-Saint, en nous et parmi nous.  

Prenons modèle sur l’attitude du Christ envers Nicodème, Matthieu, la Samaritaine.  Gardons-nous unis à 

lui, et continuons d’être et de grandir en capacité d’accueil dans la communauté chrétienne que nous 

sommes, accueillants aux nouveaux et aux nouvelles parmi nous. 

 

 Que le Ressuscité soit notre joie et notre lumière sur le chemin de l’accueil. 

 

Jean-Pierre Charron 


